

Manizales, 18 de mayo del 2014

**A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA
Universidad de Caldas**

COMENZAMOS A CONSOLIDAR EL NUEVO EQUIPO DIRECTIVO

Mucha expectativa se vive en la comunidad universitaria alrededor del tema de la consolidación del equipo directivo que me acompañará en el inicio de mi rectoría. Sin duda es un tema transversal de nuestra Universidad de Caldas y que tiene gran trascendencia en nuestra misión institucional.

Por tal razón y consciente de que la comunidad universitaria debe conocer este tema de primera mano y de manera prioritaria, quiero contarles que ya tenemos definidas las personas que ocuparán las vicerrectorías misionales de la U. de Caldas.

Pero antes, quiero compartirles algunos detalles de este proceso que antecede mi posesión como rector mañana lunes a las 4:00 p.m. en el Teatro 8 de Junio de la Universidad, a la cual espero que me acompañen.

Proceso

Priorizamos el análisis de las Vicerrectorías Académica, de Proyección y de Investigaciones y Posgrados. Para ello, se realizaron conversaciones con diversos integrantes de la comunidad universitaria, con cada vicerrectoría y con las fuerzas vivas de la región, en la búsqueda de perfiles adecuados.

Como ya lo he manifestado en varios escenarios, se trata de realizar una transición lo menos traumática posible y por eso, se realizó un diálogo constructivo previo. Lo que seguirá esta semana será un empalme que puede durar varios días, en la medida en que hoy hay procesos abiertos que es necesario cerrar con los equipos directivos actuales.

Criterios

El primer criterio para la escogencia de los nuevos vicerrectores misionales de la U. de Caldas fueron los méritos académicos. Desde la perspectiva de lo académico, de la investigación y de la proyección, se tuvo en cuenta que cada uno de los designados contara con una trayectoria importante en los campos específicos y que desde esos campos le aportaran visiones nuevas a la Universidad, según el programa de gobierno propuesto en esta rectoría.

Se escogieron entonces profesores activos de la U. de Caldas, con nivel de doctorado y reconocido liderazgo en temas de investigación y proyección. Así mismo, con capacidad de coordinar con las facultades de la Universidad la aplicación de políticas institucionales y el fortalecimiento de los procesos académicos, de investigación y de proyección.

Vicerrectores misionales

Vicerrector Académico, Óscar Eugenio Tamayo Alzate

PhD y Magíster en Didáctica de las Ciencias Experimentales (U. de Barcelona) con Posdoctorado en Narrativa y Ciencia (U. Santo Tomás - U. Nacional de Córdoba - Argentina). Licenciado en Biología y Química de la U. de Caldas. También cuenta con una Maestría en Desarrollo Educativo y Social (Cinde - U. Pedagógica Nacional).

Coordina el grupo de investigación Cognición y Educación y se ha desempeñado en la U. de Caldas como Director del Departamento de Estudios Educativos, Coordinador de la Maestría en Educación y profesor en programas de pregrado y postgrado. Es director de la Revista Latinoamericana de Estudios Educativos.

Sus principales campos de investigación en la actualidad son sobre modelos y modelización en la didáctica de las ciencias; enseñanza de las ciencias y las matemáticas; formación y evolución de conceptos científicos; lenguaje y argumentación en el aula de ciencias, y metacognición en la enseñanza y el aprendizaje.

Vicerrectora de Investigaciones y Posgrados, Luisa Fernanda Giraldo Zuluaga

Doctora en Antropología de Iberoamérica, en la U. de Salamanca (España), Antropóloga y Magíster en Planificación y Administración del Desarrollo Regional de la U. de los Andes, estudio para el cual fue becaria del Instituto de Estudios Sociales de la Haya (Holanda). Obtuvo el Diploma en Estudios Avanzados (DEA) en Antropología de Iberoamérica en la U. de Salamanca (España).

Actualmente es la Directora del Instituto de Investigaciones en Ciencias Sociales y Humanas (ICSH) de la U. de Caldas y de la Maestría en Estudios de Familia y Desarrollo. Ha sido Decana de la Facultad de Desarrollo Familiar, Directora del Departamento de Estudios de Familia de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, Directora de Planeación y Vicerrectora Administrativa (e) de la U. de Caldas.

Pertenece a asociaciones y redes internacionales de investigación como Latin American Studies Association (LASA), Red de Estudios Territoriales (Retec), Red Iberoamericana de Trabajo con las Familias y de la Red Nacional de Programas en Familia, entre otras. Es representante de las universidades públicas y privadas de Caldas en el Consejo Regional de Ordenamiento Territorial. Integra el Consejo Departamental de Política Social y la Junta Directiva de la Fundación Fesco.

Vicerrectora de Proyección, María Victoria Benjumea Rincón

PhD en Salud Pública de la Escuela Nacional de Salud Pública de Cuba, Especialista en Economía Cafetera de la U. Autónoma de Manizales y Nutricionista Dietista de la U. de Antioquia. Es docente invitada del Doctorado en Administración de Sistemas y Servicios de Salud de la U. de Olmeca, en Tabasco (México).

Se ha desempeñado en la U. de Caldas como Directora del Programa de Ingeniería de Alimentos, Secretaria Académica de la Facultad de Ingeniería, Directora de la Oficina de Investigaciones y Postgrados de la Facultad de Ciencias para la Salud, Jefe del Centro de Extensión de la Vicerrectoría de Proyección y Directora del Instituto de Investigaciones en Salud.

En el proceso de retorno social del conocimiento a la comunidad ha sido directora científica de eventos regionales, nacionales e internacionales en salud, alimentación y nutrición, en alianza con instituciones públicas y privadas como la U. de Antioquia, Fundación Luker, Fundación Nutrir, Fundación Éxito, Programa Toma Café, ICBF, Instituto Nacional de Salud, la U. Autónoma de Manizales, Secretaría de Salud Pública de Manizales y Assbasalud, entre otras.

Lo que viene

Esta semana anunciaré otros cargos que concertaremos con cada uno de los vicerrectores para las jefaturas de oficinas. De igual forma, estamos realizando la selección del Vicerrector Administrativo y del Secretario General, a partir de hojas de vida que estamos analizando con un equipo técnico interno, con miras a tomar la mejor decisión en estos cargos tan vitales para la Universidad.

Finalmente quiero manifestarles mi total compromiso con la universidad desde el humanismo como eje transformador, el conocimiento útil a la sociedad y la excelencia académica, factores que hacen parte de mi propuesta rectoral y que de alguna manera comienzan a sustanciarse en estos nombramientos.

Atentamente,

FELIPE CÉSAR LONDOÑO LÓPEZ

Rector designado de la Universidad de Caldas